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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днем по области перемен-
ная облачность, местами кратковременные 
дожди, грозы; ветер юго-восточный, уме-
ренный, при грозе местами порывистый; 
температура +30…+35.

22 июля по области – переменная облач-
ность, местами кратковременные дожди, 
грозы, в отдельных пунктах сильные дож-
ди; ветер юго-восточный, умеренный, при 
грозе местами порывистый; температура 
ночью +18…+23, днём +30…+35.

23 июля по области – переменная облач-
ность, местами кратковременные дожди, 
грозы, в отдельных пунктах сильные дож-
ди; ветер юго-восточный, умеренный, при 
грозе местами порывистый; температура 
ночью +18…+23, днём +30…+35.

28.0466
∇0.1039

39.728
∇0.0036

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 21 по 27 июля:
23, суббота (пик с 9 до 12 часов);
27, среда (пик с 20 до 22 часов).

Татьяна дубКова, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
авТооТвеТчиК
265-21-57

Пиво приравняли к алкоголю
Президент Дмитрий Медведев подписал закон о госрегу-

лировании производства и оборота алкоголя. Документ при-
равнивает к алкоголю все напитки с содержанием спирта выше 
0,5 процента, кроме кефира и кваса. К алкоголю теперь будет 
относиться и пиво. В частности, этот напиток нельзя будет 
купить в киосках и павильонах, а также в ночное время суток, 
а за употребление пива во дворах и подъездах будут вводиться 
штрафы. Также пиво будет запрещено пить в транспорте и на 
стадионах. Законом вводится запрет рекламы любой алко-
гольной продукции, в том числе и пива. Правда, все изменения 
вступят в силу с 1 января 2013 года.

Засуха привела к голоду
Представители ООН готовы официально объявить о 

голоде в двух регионах Сомали – Бакул и Нижнее Шабеле. 
В последний раз он объявлялся в этой стране в 1992 году. К 
катастрофической нехватке продуктов привели внутренние 
конфликты, высокий уровень бедности, а также сильнейшая за 
последние 50 лет засуха. По данным ООН, более 30 процентов 
детей в Сомали недоедают. Организация уже поставила первую 
партию гуманитарной помощи на территорию Сомали. Однако 
усилия благотворительных организаций сводятся на нет во-
енными конфликтами. Из-за засухи в критической ситуации 
также оказались жители Кении и Эфиопии.
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Буквально за несколько 
минут дороги оказались подто-
плены по щиколотку, переката-
ми шла вода по проезжей части. 
В некоторых местах сильный 
ветер повалил деревья. По-
добное, например, произошло 
в Юго-Западном районе.

Ливень захватил лишь 
отдельные районы област-

ного центра. Больше всего 
досталось Юго-Западному, 
Северному и Центральному 
районам. А вот на Машмете 
и в Левобережном районе 
было сухо.

Заметим, что синоптики не 
раз давали штормовые преду-
преждения. И пока держится 
устойчивая, высокая темпе-
ратура, подобные буйства 
стихии могут повториться.

И ливень, и гроза

В начале недели в Воронеже установилась ясная и 
малооблачная погода, жара при этом перевалила за 
отметку плюс тридцать градусов. И потому внезапный 
ливень и сильная гроза застали в нынешний вторник 
горожан врасплох. 

андрей ФедоСенКо

В торжественной церемонии 
передачи воздушного судна при-
няли участие генеральный дирек-
тор ОАО «ВАСО» Виталий Зуба-
рев, руководитель департамента 
промышленности, транспорта 
и инноваций области Дмитрий 
Марков, генеральный директор 
авиакомпании «Полёт» Анатолий 
Карпов, а также представители 
авиастроительной отрасли России 
и Украины.

Как отметил генеральный ди-
ректор ОАО «ВАСО» Виталий 
Зубарев, передача первой машины 
Ан-148-100Е «Полёту» – это лишь 
первая веха в стратегическом 
партнёрстве авиазавода с воро-
нежской авиакомпанией. 

По словам генерального ди-
ректора авиакомпании «Полёт» 
Анатолия Карпова, «техниче-
ские характеристики самолёта 
позволят нам обеспечить со-
общение областей Черноземья с 
региональными центрами Урала 

и Сибири, а также открыть тури-
стические рейсы в Египет, Испа-
нию, Италию, ОАЭ, Израиль и по 
другим направлениям». Первый 
же рейс на Ан-148 воронежской 
сборки пассажиры авиакомпа-
нии «Полёт» смогут совершить 
в Санкт-Петербург уже в августе 
этого года.

Передаваемая машина – де-
вятое по счёту воздушное судно, 
произведенное на Воронежском 
авиазаводе, - станет первым са-

молётом такого типа в парке 
«Полёта».

В настоящее время на ВАСО 
завершает лётные испытания 
второй самолёт модификации 
Ан-148-100Е для «Полёта». И 
окрашен он в цвета авиакомпа-
нии. Планируется, что он будет 
передан авиакомпании уже в ны-
нешнем августе. Также на авиаза-
воде  для грузового подразделения 
авиакомпании сейчас собирается 
четвёртый Ил-96-400Т.

Первый из десяти

С призывной нормой справились
Закончилась нынешняя призывная кампания, которая 

длилась с апреля по июль. Как сообщил военный комиссар Во-
ронежской области Сергей Панков, за это время со сборного 
пункта к местам службы отправлено четыре с половиной тысячи 
новобранцев. Таким образом, Воронежская область полностью 
и в намеченные сроки выполнила призывную норму, установ-
ленную Министерством обороны.

Колокола для Санкт-Петербурга
Во вторник из Воронежа отправили колокола для звонницы 

Кронштадтского морского собора во имя Святителя Николая 
Чудотворца. Весом они – в двадцать две тонны. Вес же самого 
большого из них составил семнадцать тонн. Колокола отлиты на 
Воронежском колокололитейном заводе. Они сработаны по по-
добию тех, что украшали колокольни Кронштадтского морского 
собора до его закрытия. Их звучание полностью соответствует 
прежнему звуковому ряду.

Бой придорожной торговле
Правительством области разработан законопроект, который 

предусматривает ужесточение мер за несанкционированную 
придорожную торговлю. Так, власти планируют пресечь дея-
тельность незаконных торговцев на трассе «Дон». По данным 
Роспотребнадзора, количество незаконных торговых точек по 
сравнению с прошлым годом сократилось в два с половиной 
раза, но в целом ситуацию это не спасает. По данным ГУ МВД 
по Воронежской области, только в нынешнем году выявлено 
пятьдесят семь грубых нарушений торговли. Закон будет 
предусматривать повышение штрафов от двух до четырёх 
тысяч рублей.

Пострадали от клещей
С апреля по июль более 1000 человек обратились за меди-

цинской помощью по поводу присасывания клещей. Из них 
352 – дети. Как сообщили в областном управлении Роспотреб-
надзора, это выше уровня 2010 года. Тогда за этот же период за 
помощью обратилось 934 человека. За шесть месяцев текущего 
года зарегистрировано семь случаев клещевого боррелиоза. В 
2010 году за этот же период было десять случаев.

Речку отравили
Не радостную картину можно наблюдать на реке Толуче-

евка, протекающей по Калачеевскому и Петропавловскому 
районам: вода пожелтела, рыба гибнет, плывёт вверх брюхом. 
Повсюду расставлены таблички с надписями «Купание строго 
запрещено». «В воде обнаружено высокое содержание вредных 
химических веществ. Если гибнет рыба – значит в реке большая 
концентрация аммиака», – сказала начальник территориального 
отдела Роспотребнадзора по Калачеевскому, Петропавловскому 
и Воробьёвскому районам Наталья Звягинцева. Пробы воды 
отправлены на анализы. Теперь нужно установить, что за орга-
низация отравила речку.

Ловушкой оказался колодец
В Россошанском районе спасатели провели необычную 

операцию. В телефонный колодец, неподалёку от излюблен-
ного места отдыха россошанцев, свалился дикий кабан. Как 
оказалось, колодец был открыт и густо зарос бурьяном, а дикое 
животное, перебегая дорогу, не заметило его. Угодив в колодец, 
кабан запутался в телефонных проводах. Никто не знает, как 
долго он в нём находился, но когда спасатели и охотники начали 
его вытаскивать – животное оказалось без сил. В итоге кабана 
подняли и отпустили на волю.

Событие |  Самолёт Ан-148 воронежской сборки передан авиакомпании «Полёт»
Вчера на ОАО «Воронежское ак-
ционерное самолётостроительное 
общество» состоялась передача 
авиакомпании «Полёт» региональ-
ного самолета Ан-148-100Е с бор-
товыми номерами RA-61709. Это 
первый самолёт из десяти авиама-
шин данной модификации, которые 
должен поставить Воронежский 
авиационный завод. Самолёт при-
обретён при финансовой поддержке 
Центрально-Чернозёмного банка 
ОАО «Сбербанк России».

наша СправКа  
Ан-148 – российско-украинский ближнемагистральный пассажирский 
самолёт, рассчитанный на перевозку от 65 до 85 пассажиров. мак-
симальная дальность полёта – 4,4 тысячи километров, крейсерская 
скорость – 820 километров в час. Ан-148 был создан Антк им. Ан-
тонова совместно с россией. Воздушное судно этого типа отвечает 
всем международным требованиям по безопасности полёта, экологии, 
точности самолётовождения и может совершать полеты в любую 
страну мира без ограничений. самолёт идеально приспособлен для 
эксплуатации на российских аэродромах, в том числе грунтовых. с 
декабря 2009 года в оАо «Авиакомпания «россия» эксплуатируются на 
коммерческих пассажирских линиях. сейчас авиакомпания использует 
шесть Ан-148 воронежской сборки.

жАтВА-2011

Татьяна пеТренКо

Стоит отметить, что среди 
выдвиженцев - действующие 
депутаты-«единороссы» Гос-
думы РФ от Воронежской 
области: Юрий Исаев, Галина 
Карелова, Сергей Чижов и 
Татьяна Мещерякова. Губер-
натор, член бюро Высшего со-
вета партии Алексей Гордеев 
и двукратный чемпион Олим-
пийских игр по прыжкам в 
воду, депутат-«единоросс» 
облдумы Дмитрий Саутин 
– также в списке для прай-
мериз. Традиционно в списке 
представлено руководство 
реготделения «Единой Рос-
сии». В частности - секретарь 
регионального политсовета, 
вице-спикер облдумы Влади-
мир Нетёсов.

Однако больше половины 
участников – кандидаты от 
Общероссийского народного 
фронта. В сформированном 
списке есть ректоры воронеж-
ских вузов: госуниверситета, 
медакадемии, архитектурно-
строительного университета; 
представители общественных 
организаций, малого и средне-
го бизнеса. Так, на праймериз 
выдвинут генеральный дирек-
тор ОАО «Молочный комби-
нат Воронежский» Аркадий 

Пономарёв, проректор ВГУ 
Василий Попов, генеральный 
директор ОАО «Тяжмехпресс» 
Мераби Мерабишвили, прези-
дент Торгово-промышленной 
палаты Воронежской обла-
сти Юрий Гончаров, вице-
п р е з и д е н т  А с с о ц и а ц и и 
финансово-промышленных 
групп России Алексей Бажа-
нов и другие кандидаты. Как 
отметил секретарь региональ-
ного политсовета Владимир 
Нетёсов, такой подход позво-
лит привлечь для участия в 
праймериз широкий круг из-
вестных фигур Воронежской 
области.

Процедура предваритель-
ного голосования по отбору 
кандидатов в депутаты Гос-
думы от «Единой России» и 
Общероссийского народного 
фронта стартовала 20 июля и 
продлится до 10 августа. За это 
время на территории области 
пройдёт не менее десяти встреч 
кандидатов с выборщиками. В 
настоящее время в регионе 
определено девять площадок 
для таких встреч, из них шесть 
– в сельских районах.

- На эти встречи могут 
прийти все желающие. Здесь 
люди могут открыто зада-
вать вопросы, предлагать свои 
пути решения современных 

региональных и российских 
проблем. Все инициативы, 
предложения лягут в основу 
народной программы, с кото-
рой «Единая Россия» пойдёт 
на выборы. Народная про-
грамма – это руководство к 
действию на ближайшие годы. 
Результатом реализации про-
граммы должно стать повыше-
ние качества жизни населения. 
Чтобы развивалась страна в 
целом и каждая конкретная 
территория в отдельности, - 
отметил Владимир Нетёсов.

Кстати, старт праймериз 
будет дан 25 июля в Борисо-
глебске, где соберутся предста-
вители еще четырех районов 
– Терновского, Грибановского, 
Поворинского и Новохопёр-
ского. В рамках каждой из 
встреч выборщики, куда во-
шло равное количество людей 
как от партии, так и от обще-
ственности, путём тайного го-
лосования определят наиболее 
достойных кандидатов. По 
итогам те, кто наберёт наи-
большее количество голосов, 
будут представлять Воронеж-
скую область на федеральном 
уровне.

- Важно, что в Государ-
ственную Думу могут попасть 
не только представители пар-
тии, чиновники, но и пред-
ставители думающей обще-
ственности, заинтересованной 
в развитии региона и страны. 
Участие в Общероссийском 
народном фронте как раз даёт 
возможность общественности 
быть услышанной. Многие из 
известных людей знают про-

блемы муниципалитетов и 
отдельных территорий, у них 
сформирован план действий и 
сроки его реализации, имеются 
источники финансирования, - 
добавил Владимир Нетёсов.

Кстати, как отметил за-
меститель секретаря регио-
нального политсовета, руко-
водитель региональной обще-
ственной приемной председа-
теля партии «Единая Россия» 
Владимира Путина Вячеслав 
Астанков, несмотря на то, 
что кандидаты от Народного 
фронта уже определены, число 
заявок на участие в движении 
не уменьшается.

В этот раз на выборах в Го-
сударственную Думу в Воро-
нежской области будет единый 
избирательный округ, а не два, 
как на прошлых. Однако, как 
отметил первый заместитель 
руководителя регионального 
исполкома Роман Жогов, на 
количество депутатов это не 
повлияет:

- Чтобы получить один 
мандат, нужно заручиться 
поддержкой 140-150 тысяч 
россиян. Поэтому количество 
депутатов будет напрямую за-
висеть от количества проголо-
совавших за партию «Единая 
Россия».

Кстати, поучаствовать в 
создании Народной програм-
мы может каждый желающий. 
На улицах города и в обще-
ственных учреждениях идёт 
сбор предложений и вопросов. 
А в рамках создания народного 
бюджета проведено несколько 
публичных слушаний. 

Голос каждого  
будет услышан
выборы |  Вчера региональный политсовет «Единой России»  
представил список кандидатов для участия в общенародных праймериз
Всего в список участников в составе региональной 
группы вошли 73 человека. В их число попали не толь-
ко члены партии, но и беспартийные – представители 
общественных организаций, молодёжных объедине-
ний, среднего и малого бизнеса. Соотношение кан-
дидатов таково: 33 выдвиженца от «Единой России» 
и 40 – от Общероссийского народного фронта.

Страда набирает обороты
михаил КривошлЫКов

За три дня тремя комбайнами хлеборобы крестьянско-
фермерского хозяйства «Факел», что в Петропавловском 
районе, завершили уборку озимой пшеницы. Комбайнёры 
Сергей Кривоносов, Иван Шевцов, Александр Индюков, как 
говорится, трудились не покладая рук. И результат не замед-
лил сказаться. По 53 центнера зерна с гектара взяли здешние 
хлеборобы. 

А вот у земледельцев сельхозартели «Луч» страда в самом 
разгаре. Зерновые в хозяйстве занимают площадь в 1500 гек-
таров. Половина полей уже убрали. 

- К нынешней уборочной мы приобрели три современных 
комбайна «Акрос-530», - говорит руководитель хозяйства Сер-
гей Сумской. – Работают они безостановочно. Заслуга в этом 
наших комбайнёров - Сергея Шкурметова, Юрия Мирошни-
кова, Сергея Лукашова. Пока, по предварительным данным, 
урожайность составляет 25 центнеров зерна с гектара.

Темп нарастает
дмитрий дениСенКо

Уборка озимых в Кантемировском районе стремительно 
приближается к своему экватору – уже более 12 тысяч гек-
таров ранних зерновых и зернобобовых обмолочено, а всего 
предстоит убрать с площади около 33 тысяч гектаров. Средняя 
урожайность составляет 25,7 центнера зерна с гектара. Одно 
хозяйство уже завершило уборку – в ООО СХП «Агротранс» 
озимой пшеницы здесь получили более 30 центнеров с гектара, 
а яровой –  свыше 20. Высокие результаты и в хозяйствах «Бу-
ревестник» (30 центнеров зерна с гектара), «Агро-Надежда» 
(29,5), «Волоконовское» (28,2). 

К сожалению, сельхозтоваропроизводителям приходится  
отвлекать значительные ресурсы на борьбу с опасными вреди-
телями - саранчой и луговым мотыльком. Ряд хозяйств потерял 
часть зерна из-за несвоевременных мер по борьбе с клопом-
черепашкой. «Нужно ещё дней десять хорошей погоды, чтобы 
полностью завершить уборку озимых», - заявили нам в отделе 
развития сельских территорий Кантемировского района.

Приём зерна нового урожая начали на ОАО «Кантеми-
ровский элеватор». К сезону здесь завершили масштабную 
реконструкцию: установили новый зерносушильный комплекс 
«Петкус», а подъёмник и приёмные лари теперь позволяют 
принимать грузовики грузоподъёмностью 40-50 тонн зерна. 
А всего элеватор способен принять на хранение более 100000 
тонн зерна. 

Первые  
пять тысяч гектаров
дмитрий дениСенКо

В Таловском районе разворачивается уборка урожая. Как 
сообщили нам в райадминистрации, уже обмолочено 7,4 
процента площадей, занятых зерновыми и зернобобовыми 
культурами. Первые результаты показывают, что средняя 
урожайность составляет 18 центнеров зерна с гектара. Всего 
таловчанам  предстоит убрать зерновые культуры  с площади 
более 55 тысяч гектаров. На этих работах задействован 201 
зерноуборочный комбайн. Их техническая готовность состав-
ляет 94 процента, валковых жаток – 99 процентов. Полностью 
готовы к работе все зерноочистительные агрегаты, рулонные 
прессы и стогомёты.

валерий СеверЯнин

По итогам первого полугодия 2011 
года, Нововоронежская АЭС выработала 
3,151 миллиарда кВтч электроэнергии, 
что в 2,2 раза ниже показателя того же 
периода 2010 года (7,195 миллиарда 
кВтч), сообщили в центре обществен-
ной информации станции. По данным  
НВАЭС, план на полугодие был выпол-

нен на 107,15 процента. В энергосистему 
в этот период поступило 2,848 милли-
арда кВтч.

Выработка в июне текущего года соста-
вила 336,4 миллиона кВтч, тогда как в тот 
же месяц 2010 года показатель составил 
957,7 миллиона кВтч. Отметим, что со 
второй половины мая и до конца июня на 
станции работал всего один энергоблок - 
четвертый. Так, 13 мая третий энергоблок 

станции был выведен на плановый ремонт 
продолжительностью 45 суток. Пятый 
энергоблок 26 сентября 2010 года был 
остановлен на 260 суток для проведения 
работ по увеличению срока его службы на 
30 лет. Стоимость проекта оценивается в  
9 миллиардов рублей. Между тем НВАЭС 
пока не укладывается в декларированные 
сроки завершения модернизации пятого 
энергоблока.

АЭС снизила показатели
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пОлитичесКий дНевНиК

Дмитрий ЕнДовицкий,
ректор воронежского государственного 
университета, председатель совета 
ректоров вузов воронежской области, 
доктор экономических наук, профессор

Прежние цели и приоритеты, 
определенные в 90-е годы прошедшего 
века, нуждались в пересмотре и рас-
ширении. Концепция представляла 
собой пример подробного, завер-
шённого стратегического анализа, 
опирающегося на экспертные оценки 
и экономические прогнозы. К сожале-
нию, глобальный финансовый кризис 
2008-2009 годов в значительной 
степени нарушил планы реализации 
Концепции, одновременно проявив 
новые, ранее неучтённые угрозы и воз-
можности. Поэтому Правительство 
поставило задачу пересмотра Концеп-
ции, превращения её в практически 
реализуемую и успешную стратегию, 
разработанную не только на общего-
сударственном, но и на региональном 
и отраслевом уровне. К решению этой 
задачи было привлечено научное со-
общество: под эгидой Высшей школы 
экономики с начала 2011 года созданы 
и активно работают более 20 экс-
пертных групп, собравшие ведущих 
отечественных ученых. Общественная 
поддержка «Стратегии-2020», как 
был назван этот масштабный проект, 
выразилась в проведении серии эко-
номических форумов, последний из 
которых прошёл в Санкт-Петербурге 
(июнь 2011 г.) по инициативе партии 
«Единая Россия».

Поиск альтернатив
К настоящему моменту экспертны-

ми группами уже выработан ряд инте-
ресных и перспективных предложе-
ний. В частности, группой бюджетной 
и денежной политики (Е.Т. Гурвич, 
С.Г. Синельников, С.М. Дробышев-
ский и другие) на основе анализа и 
прогнозирования макроэкономиче-
ских параметров определены альтер-
нативы монетарного стимулирования 
роста. В условиях бюджетного дефи-
цита и стагнации внешних стимулов 
внутреннего спроса – доходов нефте-
газового сектора – Россия может либо 
осуществлять государственные инве-
стиции за счёт накопления внешнего 
и внутреннего долга, либо проводить 
политику сокращения расходов бюд-
жета и снижения инфляции, стимули-
руя активность частного сектора. 

Группа налоговой политики (А.С. 
Галушка, С.М. Дробышевский и дру-
гие) в поиске резервов обеспечения 
необходимых расходов бюджета при 
одновременном снижении налого-
вой нагрузки предлагает способы 
снижения ставки страховых взносов, 
налога на добавленную стоимость и 
иных налогов, прямо подавляющих 
инвестиционную активность и сни-
жающих привлекательность России 
для иностранных инвесторов. Ком-
пенсировать выпадающие доходы 
предлагается за счёт дифференциации 
изъятия природной ренты (налога 
на добычу полезных ископаемых), а 
также повышения акцизов до средне-
европейского уровня. В частности, 
значительные резервы были выявле-
ны в повышении изъятия природной 
ренты в газовом секторе до уровня 
нефтедобывающей отрасли. 

По итогам анализа вариантов 
экономического роста, проведенных 
группой экспертов (В.А. Мау, Е.Г. 
Ясин, К.Ю. Рогов и другие), зада-
ча выбора оптимального варианта 
стимулирования инвестиционной 
активности представляется крайне 
значимой. В ближайшие годы Россия 
может столкнуться с серьезным со-
кращением доходов нефтегазового 
экспорта. Если даже за счёт государ-
ственных инвестиций национальным 
производителям удастся найти ниши в 
отдельных секторах мирового рынка, в 
том числе наукоемкой продукции, это 
не компенсирует общую неконкурен-
тоспособность отечественных товаров 
на внутреннем рынке. Хотя ставка на 
инновации признана единственным 
оправданным вариантом, общий про-
гноз на долгосрочную перспективу 
остается неопределённым, в том числе 
на уровне отраслей, которые могли 
бы сыграть роль «локомотивов» раз-
вития.

Следует отметить, что темы всех 
экспертных групп пересекаются с 
проблемами стимулирования иннова-
ционного роста. Главным результатом 
работы соответствующей профильной 
группы (Л.М. Гохберг, И.Р. Агамирзян 
и другие) можно считать обоснова-
ние необходимости стимулирования 
инновационного развития как един-

ственного пути вхождения России в 
мировую экономику. Альтернативой 
служит вариант закрытия внутрен-
него рынка и минимизации внешней 
торговли, что поддержит отечествен-
ных производителей и одновременно 
перечеркнёт все возможности соз-
дания конкурентоспособной эко-
номики. К факторам, тормозящим 
инновационное развитие, были отне-
сены действующая система налоговых 
льгот, таможенного регулирования 
и государственных закупок, а также 
финансирования науки.

Как изменить  
налоговую систему?

Воронежский государственный 
университет как лидирующий науч-
ный и образовательный центр Черно-
земья также принимает активное 
участие в проекте «Стратегия-2020». 
Под общим руководством ведущего 
специалиста по стратегическому 
управлению профессора В.Н. Эй-
тингона и при взаимодействии с 
правительством Воронежской обла-
сти организована работа локальных 
экспертных групп, члены которых 
вносят предложения по разработке 
всех тем проекта. Особое значение 
придаётся вопросам совершенство-
вания бюджетно-налоговой системы, 
развитию финансового сектора как 
источника инвестиций и проблемам 
стимулирования инновационного 
развития.

Высоко оценивая значимость пред-
ложений в области налоговой по-
литики, эксперты ВГУ считают не-
обходимым отметить существенные 
моменты, недостаточно раскрытые 
в опубликованных отчётах рабочих 
групп. В вопросах преобразования 
налоговой системы следует учитывать 
также прямые и косвенные транзак-
ционные издержки налогового адми-
нистрирования. Прямые издержки 
налоговой системы складываются из 
затрат на содержание Федеральной 
налоговой службы, административ-
ных расходов внебюджетных фон-
дов и прочих органов управления 
и контроля, вовлечённых в процесс 
сбора налогов и иных обязательных 
платежей. Косвенные издержки, не 
полностью поддающиеся учету в 
реальных экономических условиях, 
несут хозяйствующие субъекты в 
виде затрат на содержание персонала, 
занятого исчислением налогов и сбо-
ров, а также составлением налоговой 
отчетности и взаимодействием с ФНС 
и внебюджетными фондами. К косвен-
ным издержкам можно отнести также 
потери из-за необоснованных реше-
ний контрольных органов, затраты 
на предоставление информации при 
камеральных и выездных проверках, 
издержки арбитражного судопроиз-
водства и т.д. Уровень таких затрат 
не только увеличивает налоговую 
нагрузку, но и существенно влияет на 
деловой климат и инвестиционную 
привлекательность, активность част-
ных инвесторов и результаты реализа-
ции инновационных проектов.

В настоящее время налоговые 
резиденты Российской Федерации 
являются плательщиками достаточно 
небольшого количества налогов и сбо-
ров. Однако сложность и запутанность 
налоговых расчетов, необходимость 
предоставления значительного объема 
отчетности и ещё большего – разъяс-
нений и доказательств по требованиям 
контрольных органов существенно 
затрудняет деятельность малого и 
среднего бизнеса. Проведённые на 
региональном уровне исследования 
показывают, что сама по себе фискаль-
ная нагрузка не является критическим 
фактором даже в условиях повы-
шения страховых взносов, в отличие 
от проблем взаимодействия с ФНС. 
Данный фактор вносит существенный 
негативный вклад в рейтинг инвести-
ционной привлекательности России, 
которая занимает по нему позицию 
выше безусловных аутсайдеров (Бе-
лоруссия), но значительно ниже всех 
остальных партнеров по СНГ, напри-
мер Казахстана.

Нельзя считать эффективным и 
существование трёх независимых 
административных аппаратов вне-
бюджетных фондов, выполняющих, 
в сущности, однотипные технические 
функции учёта и контроля; несколь-
ких независимых систем регистрации 
налогоплательщиков и плательщиков 
страховых взносов; десятков, а для 
крупных предприятий – сотен форм 
внешней фискальной отчетности. На 
наш взгляд, наряду с предложениями 
Института экономической политики 
по упрощению порядка расчёта базы 

отдельных налогов и сборов необ-
ходимо рассмотреть возможности 
унификации фискальной регистрации 
хозяйствующих субъектов, сокра-
щения объема отчётности и приори-
тетного использования показателей 
бухгалтерского учета, перевода нало-
гоплательщиков на систему «одного 
окна» – взаимодействия с единым 
администратором платежей. Следует 
отметить, что Министерство финан-
сов, Федеральная налоговая служба и 
государственные внебюджетные фон-
ды уже осуществляли определённую 
работу в данном направлении, однако, 
например, их действующие системы 
приема отчетности через Интернет 
никак не связаны друг с другом и 
зачастую принуждают предприни-
мателей обращаться к монопольным 
поставщикам платных услуг – по-
средникам ФНС.

В чём уязвимость  
банков?

Кризис финансовой системы Рос-
сии 2008-2009 годов продемонстриро-
вал уязвимость банковского сектора 
и его зависимость от иностранного 
кредитования не в меньшей мере, 
чем национальной экономики и бюд-
жета – от экспорта энергоносителей. 
Опубликованные предложения по 
изменению методов регулирования, 
применяемых Банком России, в част-
ности, к использованию таргетирова-
ния процентных ставок, безусловно, 
должны привести к стабилизации 
денежной массы, снижению инфля-
ции и повышению реального про-
цента по депозитам, однако, такие 
меры создают лишь необходимые, но 
недостаточные условия для перехода 
от спекулятивного инвестирования 
к долгосрочному. Предложения по 
дифференциации норм резервирова-
ния по средствам в рублях и в ино-
странной валюте более радикальны, 
но направлены лишь на устранение 
проявившейся в ходе кризиса 2008-
2009 гг. угрозы – зависимости от ино-
странного кредитования. Представ-
ляется целесообразным рассмотреть 
возможности пересмотра требований 
к резервированию в пользу операций 
с долгосрочными инструментами (на-
дежными акциями, корпоративными 
облигациями) на фондовом рынке, что 
вовлечёт ранее связанные денежные 
средства в сферу инвестиций. Одно-
временно необходимо унифицировать 
требования к размещению резервов 
и капитала финансовых организа-
ций – банков, страховых компаний, 
внебюджетных фондов, выработав 
единый подход к рейтингу надеж-
ности. В настоящий момент даже для 
субъектов одного сектора, таких как 
страховые компании, действуют не-
сколько различающихся в отдельных 
деталях правил размещения активов, 
дублирующихся в различных норма-
тивных документах. 

События последнего времени про-
явили также недостатки существую-
щих методов внешнего контроля в 
финансовом секторе. По-видимому, 
действующий кредитный и страховой 
надзор, как и механизм обязательного 
аудита, следует развивать в направ-
лении непрерывного мониторинга, 
расширив обязанности и установив 
ответственность советов директоров 
по методам закона Сайрбенкса-Оксли. 
Учитывая, что в современной миро-
вой и отечественной практике на-
блюдались десятки примеров, когда 
статус независимых аудиторов не 
гарантировал отсутствия трудно дока-
зуемого сговора с собственниками или 
с исполнительным руководством, в 
рамках совершенствования внешнего 
контроля в финансовом секторе целе-
сообразно ввести прямую уголовную 
ответственность за заведомо ложное 
аудиторское заключение. 

Как сохранить бизнес 
при банкротстве?

Как часть программы приватиза-
ции государственной собственности, 
призванной поднять инвестиционную 
активность и поддержать доходную 
часть бюджета, можно предусмотреть 
поэтапную продажу государственных 

пакетов акций крупнейших банков 
вплоть до полного вывода их из фе-
деральной собственности. На наш 
взгляд, государство при этом сохраня-
ет достаточные инструменты контроля 
в рамках функций кредитного и анти-
монопольного надзора при условии, 
что соответствующие решения будут 
оперативными, а полномочия надзор-
ных органов получат дополнительное 
законодательное подкрепление.

В плоскости развития финансового 
сектора как источника инвестиций не 
должны остаться без внимания и во-
просы реформирования законодатель-
ства о банкротстве в Российской Фе-
дерации. В рамках данного процесса 
банкротство должно стать реальным, 
а не декларируемым, ненасильствен-
ным, практически предсказуемым спо-
собом разрешения ситуации с внеш-
ним долгом, в результате которого с 
высокой степенью вероятности будет 
сохранена большая часть стоимости 
существующего бизнеса (реоргани-
зация). С другой стороны, процедура 
должна быть не менее эффективной 
и в части защиты прав кредиторов, 
способствуя тем самым снижению 
рыночных спрэдов процентных ставок 
(в части стоимости риска), тем самым 
стимулируя увеличение объема ин-
вестиций. Существующая сегодня в 
России практика парадоксальна, она 
приводит к практически полному 
уничтожению стоимости в рамках 
процедуры банкротства, но и интере-
сы кредиторов при этом удовлетво-
ряются довольно плохо. В результате, 
ожидание со стороны кредиторов не-
гативного сценария при банкротстве 
лишает целые сегменты юридических 
лиц доступа к финансовым ресурсам. 
Практикой, на основе которой могло 
бы быть проведено реформирование, 
является глава 11 закона о банкрот-
стве США, учитывая имеющуюся в 
мире тенденцию перехода к подобным 
процедурам.

Больной вопрос –  
земельный

Ещё одной немаловажной темой в 
части развития финансового сектора 
является урегулирование земельных 
вопросов, а также упорядочивание и 
повышение прозрачности процедур 
по выделению земельных участков 
для реализации инвестиционных 
проектов. Важность вопроса не нуж-
дается в комментариях, реализация 
значительного количества значимых 
инвестиционных проектов была от-
ложена по причине неспособности его 
эффективно решить. Помимо непо-
средственно процедур распоряжения 
землей, здесь требуется проактивная 
позиция органов власти по консоли-
дации ранее отчужденных земельных 
участков, неэффективно используе-
мых нынешними собственниками, что 
позволит создать предпосылки для 
новых инвестиций.

Стимулирование инвестиций, 
нацеленных на создание высоко-
производительных рабочих мест, 
должно постоянно быть в фокусе 
внимания при обсуждении подходов 
к развитию финансового сектора. 
Производительность является важ-
нейшим элементом, объясняющим 
показатели роста экономики страны. 
И хотя экономический рост может 
быть обусловлен многими причинами 
– накоплением капитала, приростом 
населения – устойчивым он является 
только при условии повышения про-
изводительности. А в настоящее время 
в нашей стране стимулы к повышению 
производительности искусственно 
подавляются, ведь при движении в 
данном направлении высвобождается 
колоссальное количество трудовых 
ресурсов, которые практически негде 
занять (а это приводит к визиту про-
куроров, недружественной позиции 
областных властей, обвинениям в без-
ответственном отношении к людям). 
В результате, стимулы к повышению 
производительности начинают рабо-
тать только в тех регионах, где сти-
мулируются инвестиции и с высокой 
скоростью создаются новые рабочие 
места. Игнорирование данного факта 
делает тщетными попытки к повы-
шению производительности.

Следует отметить, что перечис-
ленные выше мероприятия, ори-
ентированные на стабилизацию и 
активизацию финансового сектора в 
целом, способны повысить и доверие 
к кредитным организациям, что по-
ложительно скажется на увеличении 
объёма сбережений и, как следствие, 
инвестиций.

Зелёный свет  
инновациям

На наш взгляд, особого внимания 
заслуживают предложения по стиму-
лированию инновационного развития 
экономики. К сожалению, пока итоги 
работы экспертных групп касались 
только оптимизации институциональ-
ной поддержки и государственного 
финансирования инноваций. При-
знавая значимость опубликованных 

рекомендаций, мы должны отметить, 
что сами по себе проблемы инноваци-
онного роста лежат глубже и связаны 
со спецификой цикла создания и 
реализации нововведений в отече-
ственных условиях. 

Как неоднократно отмечалось, 
отечественные инноваторы стал-
киваются с наибольшими пробле-
мами на этапе коммерциализации 
новшеств. Низкий интерес бизнеса 
к инновациям определяет провалы 
и на остальных стадиях цикла, но 
лишь как последствия главной про-
блемы. Прозвучавшие предложения 
о «принуждении к инновациям» (в 
отношении государственных корпо-
раций и бюджетного сектора) лишь 
подчёркивают серьезность проблемы 
и неопределенность путей ее реше-
ния. Не претендуя на окончательное 
мнение в этом сложном вопросе, 
мы предлагаем перенести акцент 
внешней поддержки со стадий ис-
следований и разработок именно на 
этап коммерциализации, что не отме-
няет необходимости финансирования 
фундаментальной науки как неотъем-
лемой функции государства. 

Способы поддержки коммерциа-
лизации существенно отличаются 
для крупных разработок и малого 
инновационного бизнеса. В отно-
шении последнего позитивный опыт 
накоплен в конкурсном финансиро-
вании проектов (федеральные про-
граммы «Старт» и другие для малого 
инновационного бизнеса). Здесь 
ресурсы поддержки могли бы быть 
направлены на организацию внеш-
ней независимой экспертизы пред-
ложений, а также на продвижение 
проектов на региональном и феде-
ральном уровнях, информационную 
поддержку, помощь в поиске инве-
сторов и размещении производства. 
Немаловажным фактором является 
помощь в защите интеллектуальной 
собственности. 

В отношении крупных проектов 
поддержка может выступать в форме 
предоставления гарантий, упрощения 
и удешевления процедуры первичной 
эмиссии акций и облигаций с вы-
ходом на организованный фондовый 
рынок. 

Налоговые льготы, вопреки рас-
пространенному мнению, не явля-
ются эффективным способом под-
держки инноваций хотя бы потому, 
что крупный коммерчески выгодный 
проект, для которого снижение на-
логовой нагрузки является крити-
ческим фактором, обладает явно 
недостаточным запасом финансовой 
прочности. Исключение составляет 
открытие малых инновационных 
предприятий, для которых экономия 
средств в период «налоговых кани-
кул» составляет значительную часть 
первоначальных вложений. Однако 
до настоящего времени отсутствует 
нормативная база, позволяющая 
однозначно идентифицировать ин-
новационный характер деятельности 
предприятия. Проекты Федерального 
закона «Об инновационной деятель-
ности…» неоднократно, начиная с 
90-х годов прошлого века, выноси-
лись на обсуждение и отклонялись 
по вполне объективным причинам: за 
отсутствием предмета, подлежащего 
законодательному регулированию, 
поскольку содержательная часть 
этих законопроектов сводилась к 
определению инноваций и иннова-
ционной деятельности, но не вклю-
чала обоснования необходимости 
регулирования и проработанных 
мероприятий. Поскольку, на наш 
взгляд, динамичность и непредска-
зуемость инновационного развития 
и потребностей его стимулирования 
ставит под сомнение возможность 
и необходимость законодательно-
го закрепления соответствующих 
мер государственной политики, 
соответствующие функции более 
целесо образно оставить за органами 
исполнительной власти. 

Мы надеемся, что результаты 
проекта «Стратегия-2020» будут во-
площены в конкретные федеральные 
и региональные программы, анало-
гичные Концепции долгосрочного 
социально-экономического развития 
2008 года. Постоянное внимание 
Правительства к данным вопросам, 
широкое общественное обсуждение по 
инициативе партии «Единая Россия», 
участие лучших ученых-экономистов 
и представителей бизнес-сообщества 
позволяют сделать позитивный про-
гноз будущего как самого проекта, 
так и его главной задачи – начала 
экономического подъема и выхода 
России на новый уровень в глобаль-
ной конкурентной экономике.

От редакции
Продолжая настоящей статьёй цикл 

публикаций, посвящённых проекту 
«Стратегия-2020», «Коммуна» пригла-
шает читателей газеты принять участие 
в обсуждении этого документа.

«Стратегия-2020» – это, пожалуй, 
первый документ, вынесенный на 
всенародное обсуждение. Речь идёт о 
будущем нашей страны, о будущем на-
ших детей и внуков.

В мировую экономику –  
через инновации

Стратегия-2020 | Мнение университетского экспертного сообщества
Выбор стратегических приоритетов и стимулирование развития 
страны в последние 25 лет остаются одной из наиболее актуаль-
ных и дискуссионных тем не только в научных и политических 
кругах, но и среди широкой общественности. В 2007-2008 годах 
Правительством Российской Федерации была проведена большая 
работа по оценке и выбору стратегических возможностей долго-
срочного экономического и социального развития, нашедшая 
отражение в программном документе – Концепции долгосрочного 
социально-экономического развития Российской Федерации на 
период до 2020 года. 

Александра ГЛУХовА,
доктор политических наук, профессор вГУ

На минувшей неделе внимание средств массовой информа-
ции было приковано к визиту министра иностранных дел России 
Сергея Лаврова в США.  Визит состоялся в рамках двусторон-
него сотрудничества, активизировавшегося с провозглашением 
администрацией Барака Обамы политики перезагрузки в от-
ношении России и подготовки планируемого официального 
визита в Москву американского президента. 

Первые оценки итогов поездки С.Лаврова за океан отличают-
ся сдержанным скептицизмом и даже пессимизмом. Их находят 
в лучшем случае «вряд ли успешными», хотя и к провальным 
их тоже не отнесёшь. В частных вопросах, подобных визовому 
режиму, соглашений достичь удалось: визы станут трехлет-
ними. Ещё один болезненный вопрос связан с усыновлением 
американцами российских детей. Всем памятны безобразные, 
а нередко и преступные, случаи обращения американских 
усыновителей с приёмными детьми из России. С учётом этих 
неприятных обстоятельств американские власти обязались 
внести соответствующие уточнения в своё законодательство с 
целью ужесточения контроля  не только за самой процедурой 
усыновления, но и за последующим отношением к российским 
детям в американских семьях. Будем надеяться, что эксцессов 
на этой почве, подобных недавним трагическим случаям гибели 
детей, больше не случится.

Но если в частных аспектах российско-американских отноше-
ний налицо очевидный прогресс, в сложных вопросах согласия 
по-прежнему не наблюдается. Одним из таких вопросов является 
размещение элементов системы ПРО в Европе. Как известно, по-
зиция российской стороны заключается в том, чтобы вообще от-
казаться от этой идеи или, на худой конец, создавать совместную 
оборонительную систему ПРО. В противном случае, адресатом 
этой системы  становится именно Россия, хотя американцы это 
отрицают. Попытки российской стороны занять радикально 
жёсткую позицию, сводящуюся к тому, чтобы перейти к произ-
водству новых поколений вооружений (типа ракетно-зенитного 
комплекса «Искандер»), в ответ на американские эксперименты 
с ПРО, пока не оказывают на наших оппонентов отрезвляющего 
воздействия. Более того, для нашей экономики  это чревато  
разорительной гонкой вооружений. Попытка же добиться от 
американской стороны юридически обязывающих гарантий 
пока не увенчалась успехом: республиканское большинство в 
Конгрессе никогда на это не согласится.  

Означает ли это, что перезагрузка, торжественно провозгла-
шённая администрацией Б.Обамы, буксует или вовсе обречена? 
Полагаю, что столь печальные выводы пока делать рано. Однако 
надо иметь в виду все обстоятельства, в рамках которых два го-
сударства пытаются найти решение разделяющих их проблем. 
Во-первых, не только в настоящем, но и в прошлом любое нестан-
дартное решение сложных международных проблем, особенно 
связанных с безопасностью, происходило медленно и противоре-
чиво. В отношении США сразу же вспоминается президентство 
Ричарда Никсона, когда были достигнуты основополагающие 
договорённости между СССР и США по ряду сложнейших 
вопросов и подписаны соответствующие документы, сохраняю-
щие своё значение и поныне. Во-вторых, нынешняя ситуация 
в США – предвыборная, а конкуренция между демократами, 
сохраняющими за собой пост президента, и республиканцами, 
имеющими большинство в обеих палатах Конгресса, приоб-
ретает  особую остроту. Несмотря на известный американский 
прагматизм и умение отличать общенациональные интересы от 
узкопартийных, последние в такие моменты всё-таки выходят на 
первый план. Поэтому вполне возможно, что сами сроки визита 
главы российского внешнеполитического ведомства оказались 
не слишком удачными для достижения искомого результата. 
«Вот наступит зима, пройдут выборы, и всё наладится», - заявил 
один из американских экспертов-специалистов по российско-
американским отношениям. Хорошо бы, если бы его слова 
оказались в этом плане пророческими.   

Ещё одной спорной проблемой на сегодняшний день является 
Сирия. После нескольких массовых антиправительственных 
демонстраций в Дамаске и других сирийских городах, где зву-
чали требования отставки президента страны Башара Асада, 
власти вынуждены были применить силу. В ответ на это Запад 
заявил о том, что Асад потерял легитимность и моральное право 
возглавлять страну. Барак Обама выдвинул сирийскому пре-
зиденту ультиматум: реформы либо отставка. Однако попытки 
некоторых европейских государств оказать давление на Сирию 
вызвали волну массовых протестов и даже попытки захвата со-
ответствующих посольств в Дамаске с водружением над ними 
сирийских флагов. После таких инцидентов становится ясно, 
что справиться с Сирией, с этим «твёрдым орешком», если За-
пад поставит перед собой такую задачу, ему будет значительно 
труднее, чем с какой-либо другой арабской страной. К тому же 
популярность самого Обамы в арабском мире резко пошла на 
спад; сегодня она даже ниже, чем у Дж.Буша-младшего к момен-
ту его ухода с поста президента.    

Во главе этого небольшого ближневосточного государства 
долгое время  находился очень авторитетный и сильный лидер 
– Хафис Асад. Само слово – «Асад» в переводе с арабского озна-
чает «лев». На протяжении нескольких десятилетий этот Лев 
возглавлял страну со сложным этноконфессиональным составом 
населения, и, ориентируясь на Советский Союз и его поддержку, 
играл заметную роль в ближневосточной политике в целом. Его 
сын - Башар Асад, профессиональный врач, сменив отца на посту 
президента страны, вынужден был следовать принципам уже 
определившейся политики, но в существенно изменившихся 
условиях. Внезапная и резкая дестабилизация арабского мира 
весной текущего года пробудила к жизни оппозиционные силы 
с радикальными антиправительственными лозунгами, поставив 
власти перед сложным выбором: уступки либо насилие. Старший 
Асад, будь он жив, без промедления выбрал бы второе. Младший, 
будучи гораздо более миролюбивым человеком, стал поочерёдно 
переходить от применения силы к обещанию реформ. Обычно 
такая тактика оказывается наименее выигрышной для достиже-
ния цели стабилизации ситуации, что и наблюдается в Сирии, 
где продолжаются столкновения и гибнут люди. Запад, прежде 
всего США, ещё со врёмен президентства Дж.Буша–младшего,  
относит Сирию к так называемой «оси зла». Здесь уже окрестили 
режим Б.Асада «кровавым» и настаивают на принятии против 
него резолюции в ООН, подобной антиливийской. В том, что 
за этим может последовать военная операция, уже никто не 
сомневается. 

Позиция России по Сирии была заявлена в ходе визита 
С.Лаврова в Вашингтон. По словам министра, Россия сделает 
всё, что в её силах, чтобы не допустить скатывания ситуации в 
Сирии в ливийский сценарий. Несколько ранее Президент Дми-
трий Медведев в интервью газете «Файненшл Таймс» также под-
черкнул, что Россия использует свои права постоянного члена 
Совета Безопасности ООН для воспрепятствования принятию 
резолюции по Сирии, аналогичной ливийской. «Сирия перед 
очень трудным выбором. Мне по-человечески жаль президента 
Башара Асада, у которого очень трудная ситуация. Я звонил 
ему и сказал, что я лично рассчитываю на то, что он будет по-
следователен в своих реформах, что за отменой чрезвычайного 
положения пройдут нормальные выборы, что он вступит в диа-
лог со всеми политическими силами», - заявил Д.Медведев.      

Вместе с тем проблема диалога имеет непростое решение. 
Сирийская оппозиция, с одной стороны, не хочет для своей 
страны повторения судьбы Ирака или Ливии. С другой стороны, 
чувствуя поддержку влиятельных стран Запада, её лидеры за-
являют, что никаких переговоров с властями Сирии вести  не на-
мерены. Как в таком случае разрешить внутреннюю сирийскую 
политическую проблему, пока не ясно. Вместе с тем понятно, 
что падение режима Башара Асада – гаранта светского режима 
власти приведёт к развязыванию кровавых гражданских войн, 
что обернётся большими несчастьями не только для Сирии, но 
и для других государств Ближнего Востока.

Визит  
вежливости 
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Евгения ЛЕЖАНИНА 

г.Бобров

Мы, покупатели – народ приве-
редливый. Хотим приобретать только 
качественные продукты, благо выбор 
сегодня большой. К примеру, один 
пакетик гречихи весом в килограмм у 
разных фирм может отличаться даже 
по внешнему виду. Смотрим сквозь 
целлофановую упаковку и прики-
дываем, есть ли «добавки»  в виде 
посторонних включений – частичек 
шелухи, чёрных семян, каких-то па-
лочек. Судим по цвету – не слишком 
ли темновата. В общем, выбираем 
по вкусу. К крупе от «Геркулеса» из 
Боброва не придерешься – в норме и 
вес, и цвет, и качество. Зёрна гречихи 
калиброванные, один к одному. 

Руководитель предприятия Алек-
сей Круглов рассказывает, что в 
одночасье, словно по мановению вол-
шебной палочки, ничего не строилось. 
После войны поставили солидные 
кирпичные склады, которые, к слову, 
модернизировали и они служат и до 
сих пор. В начале 70-х ввели в экс-
плуатацию заводы по переработке 
проса, овса и построили элеватор 
мощностью 22 тысячи тонн в год. 
Сравните: сегодня предприятие спо-
собно переработать и хранить до 72 
тысяч тонн зерновых. И это не предел. 
Желающих остановить выбор именно 
на этой фирме с каждым годом при-
бывает. Суть в том, что «Геркулес» 
работает только по заявкам партне-
ров. Так удобно и экономично. Крупа 
никогда не залеживается, а потому не 
портится на складах. Здесь работают 

люди слова, умеющие добросовестно 
выполнять каждый пункт договора и 
предоставлять только качественную 
продукцию. 

- «Геркулес» - это бренд, - говорит 
Алексей Васильевич, - и мы намерены 
и дальше улучшать условия работы, 
совершенствовать технологии и по-
вышать качество.

 Добрая слава, как известно, впе-
реди бежит. Если один руководитель 
обмолвился другому, что он хранит 
зерно в «Геркулесе» и у него нет про-
блем, то и тому захочется поступать 
также.

У предприятия надежная ниша на 
рынке. Сырье сами не выращивают, 
а закупают у сельхозпроизводителей. 
Группа менеджеров находится  в по-
стоянном поиске. Спроси ночью, где 
уродилась нынче та же гречиха, ответят 
без запинки. Умение работать опера-
тивно в буквальном смысле спасло 
предприятие в прошлом не урожайном 
году, когда стойкая засуха сделала свое 
чёрное дело в центральных областях 
России. Овёс вообще не вырос. Цены 
на сырьё поднимались на глазах, и 
именно оперативность менеджеров 
позволяла найти товар, вовремя заклю-
чить договор, получить гарантийные 
обязательства и быстро его вывезти. 
Офис фирмы в те дни скорее напоми-
нал штаб, где решения принимались 
стремительно. Но при этом смотрели, 
чтобы не попасть впросак: не клюнуть 
на приманку-предложение фирм-
однодневок (и таких ловких кризис 
породил немереное количество). 
Завозили сырьё, к примеру, с Урала 
по железной дороге. И сотрудничать 

приходилось не только с российскими 
сельхозпредприятиями, а даже с Кита-
ем. Там цены были ниже, что позволило 
сдержать отпускную стоимость крупы 
до приемлемого уровня. Рассуждали 
здраво: ну купят дорогое сырьё, а что 
дальше? И без того покупательская 
способность населения падает из-за 
взвинченных цен на продукты. Если 
уж и каша будет недоступной, это подо-
рвет доверие и доброе имя фирмы. По-
ступаться этим  здесь не собираются, 
поэтому намерены в этом году снизить 
цены на крупы. Чтобы все по-честному 
было: новый урожай зерновых обещает 
быть хорошим.

На себестоимость продуктов влия-
ют и качество сырья (при хорошем 
отпадает необходимость дополни-
тельной проработки), и накладные 
расходы. Разумеется, если завозить 
овёс из Бийска, то он автоматически 
подорожает. Поэтому «Геркулес» 
полностью в курсе о видах на урожай 
на ближайших полях – прежде всего, 
в Бобровском и соседних районах. 

Для того, чтобы и в будущем не 
уронить марку предприятия,  по пред-

ложению генерального директора 
московского холдинга «Разгуляй» 
Виктора Сухинова, в который входит 
и «Геркулес», разработали комплекс-
ную программу модернизации на 
ближайшие годы. Учли все мелочи, 
хотя, кто не знает, что мелочей-то в 
производстве как раз и не бывает. Для 
партнеров  всё важно: условия сушки 
зерна, сколько времени придется за-
тратить на его приемку, сколько часов 
простоит машина под погрузкой и так 
далее. Условия и сегодня нормальные, 
но предела совершенству нет.

На сушильных площадях скоро 
начнется автоматическая фасовка 
крупы в пакеты от ста граммов до 50 
килограммов. Построили два завода: 
один по переработке гречихи мощ-
ностью до 180 тонн  в сутки, второй 
– овса – до 80 тонн. А поскольку за-
просы на крупы растут, планируется 
модернизировать механизмы, чтобы 
увеличить мощность линий,  перераба-
тывать еще четыре вида круп: ячневую, 
перловую, горох и пшеничную. Итого 
– 72 тонны в сутки. Помимо того, за-
планировано увеличить ассортимент 

готовых каш, гарниров, мучных смесей 
разного веса.

Тогда, уверены в коллективе, кру-
пы от «Геркулеса» будут расходить-
ся по всей России. Хотя и сегодня 
известность, как уже упоминалось, 
растёт. Пока Алексей Васильевич рас-
сказывал, чем живёт предприятие, на 
грузовой двор заехала фура с прице-
пом с известным брендом «Магнит». 
Судя по номерам, из Краснодара. 
Постоянно приезжают за товаром из 
Орла, Белгорода, Липецка, Курска, 
не говоря уж про Воронеж  и районы 
области.

Всё у них получается, потому что 
работает слаженный коллектив, лю-
бящий свое дело. Работники – профи, 
имеющие по две-три специальности. 
Они могут при необходимости за-
менить друг друга. Раньше этого 
не было, а сегодня жизнь заставила 
рабочих доучиваться и даже переучи-
ваться, чтобы быть полезными для 
предприятия. 

С 15 июля на полях Черноземья 
началась уборка гороха и ранних 
зерновых. Страда начинается. В 
том числе и в «Геркулесе». К этому 
моменту подремонтировали все 
транспортёры, машины и агрегаты. А 
чтобы очередей из машин с зерном, 
прибывающих из хозяйств, не было, 
закупили современные лабораторные 
экспресс-анализаторы, способные за 
считанные минуты провести оценку 
влажности зерна и класса белка. И во-
обще подошли к процессу приёмки и 
сушки зерновых комплексно. За зиму 
отремонтировали и полы, и кровлю, 
улучшили заодно и условия для ра-
бочих в бытовых помещениях.

В «Геркулесе» между цехами про-
ходит своеобразное соревнование 
за культуру производства. Два года 
назад привели в образцовый порядок 
территорию. Развели цветы, посеяли 
газонную траву. Для чего это надо? 
Чтобы люди шли на работу в родное 
предприятие с удовольствием. А там, 
где порядок, там и работать хочется  от 
души. Психология, одним словом!

У «Геркулеса» отличные перспективы
Воронежская марка | Современное предприятие по хранению, сушке и переработке зерна справилось с кризисом и увеличивает мощности
В далекие предвоенные годы в Боброве было построено рядо-
вое предприятие заготзерна с примитивными складами для 
хранения. Сегодня на его месте вырос современный комплекс и 
применяются новейшие технологии сушки сырья. Два завода по 
переработке круп, мощный элеватор, лаборатория с уникальным 
оборудованием, способная проводить экспресс-диагностику ка-
чества зерна, гаражи, уютные бытовки и ухоженная территория 
с газонами и клумбами цветов. От того, что здесь было 70 лет 
назад и что стало – дистанция огромного размера.

Руководитель ООО «Геркулес» Алексей Круглов.

Вячеслав ТКАЧЁВ

Бутурлиновский район

Уже давно рассвело, но в 
округе стояла звонкая 

тишина. До слуха доносилось 
лишь щебетание птиц, да шум 
редкой машины, проезжающей 
по трассе. В воздухе был раз-
лит сладкий аромат шалфея, 
зверобоя и чабреца. Свернув 
с асфальтированной дороги, 
мы спустились вниз по холму, 
вдоль леса. Вокруг – ни души. 
Вдалеке виднелись крыши 
домов, выглядывающих из-за 
крон деревьев. Лесной хуто-
рок, как его называют окрест-
ные жители, расположен по 
соседству с въездом в Бутурли-
новку, возле окраины Шипова 
леса. Некогда на улице Лесной 
жили и трудились более по-
лусотни семей. Сейчас хуторок 
практически вымер. Молодые 
уехали в город, старики либо 
умерли, либо просто бросили 
нажитые места. Но в разру-
шенном, полузабытом всеми 
месте жизнь ещё теплится. 

Всё здесь так, как 171 год 
назад запечатлел наш народ-
ный поэт Алексей Васильевич 
Кольцов в знаменитой балладе 
«Хуторок»:

За рекой, на горе,
Лес зелёный шумит;
Под горой, за рекой,
Хуторочек стоит.
В том лесу соловей
Громко песни поёт;
Молодая вдова
В хуторочке живёт…

А живут здесь супруги Лит-
виновы. Они – единственные 
постоянные обитатели Лес-
ного хуторка. Спустившись 
по склону и оказавшись на 
пустынной улице, не спеша 
идём к их дому. Маленькая 
собачонка звонким лаем раз-
рывает мёртвую тишину, явно 
радуясь редким гостям, и при-
ветливо встречает нас у ворот. 
Чета Литвиновых переехала 
сюда в 1996 году из Воронежа. 
Зинаида Абрамовна – педагог 
со стажем, первая, кто на-
чал преподавать в областном 
центре по системе Вальдорфа. 
Виталий Романович – всю 
жизнь проработал в НИИ 
«Электроника». 

- Когда приехали сюда, 
то здесь ничего не было. Не 
знали с чего и начать. Начали 
с крапивы, - шутливо говорит 
Зинаида Абрамовна, -в смысле 
с расчистки и прополки тер-
ритории. И сразу же поняли, 
насколько это замечательное 
место. 

Через год они с мужем 
стали членами литературно-
музыкальной гостиной «Раду-
га». А ещё через год участники 
творческого объединения ста-
ли наезжать в Лесной хуторок. 
Отсюда и пошёл традицион-
ный праздник поэзии и музыки 
«У Шиповой дубравы». Сюда 
съезжаются не только бутур-
линовские самодеятельные 
авторы, но и гости из Павлов-
ского, Воробьёвского, Кала-
чеевского, Петропавловского, 
Бобровского, Россошанского, 
Подгоренского районов.

К слову сказать, районный 
фестиваль поэзии и музыки 
«У Шиповой дубравы», - ини-
циатива и идея Литвиновых, 
поддерживается работниками 
культуры районной адми-
нистрации. У входа во двор 
установлена раскрашенная 
арка, а во дворе, среди дере-
вьев - сцена и есть настоящий 
зрительный зал. 

- К нам приезжают поэты 
и песенные коллективы из 
разных мест, люди одарённые 
и талантливые, - делятся Лит-
виновы. – Места стало не хва-
тать. И тогда мы решили вос-
становить заброшенный дом. 
В нём и помещаются литера-
турная гостиница и гостиная, 

в которых каждый поэт может 
остановиться, отдохнуть. А 
потом прогуляться по округе, 
полюбоваться красотой Шипо-
вого леса и, может быть, поэта 
посетит вдохновение. Во дворе 
литературной гостиницы мы 
всю обстановку сделали по 
мотивам сказок Александра 
Сергеевича Пушкина.

История же создания ли-
тературной гостиницы тако-
ва. Четыре года назад Руслан 
Бахметьев и его мама Татьяна 
Александровна передали Лит-
виновым свой старый дачный 
домик. Первую помощь в ре-
монте и приведении домика в 
надлежащий вид оказали члены 
литературного объединения. И 
вот с апреля прошлого года 
действует здесь литературная 
гостиница и гостиная.

Возле расписной арки красу-
ется белый лебедь, напоминая 
сказку о «Царе Салтане», далее 
богатые клумбы с множеством 
благоухающих цветов, а в самом 
конце стоит корабль с цареви-
чем Елисеем. В такой живо-
писный уголок к Литвиновым 
наведываются не только поэты, 
но и школьники, с которыми 
они с удовольствием проводят 
интересные экскурсии. Правда, 
за последние несколько лет всё 

постепенно ветшает. Облезла 
краска, теряют цвет и вид ска-
зочные персонажи, бережно 
созданные Литвиновыми. А 
поддержку ждать особо не от 
куда. Где вы, меценаты? 

Как бы то ни было, но в 
хуторок по-прежнему не зарас-
тает народная тропа.

В районной газете «При-
зыв» регулярно появляется 
тематическая страница «Бу-
турлиновка литературная». И 
что показательно: стихи, кото-
рые здесь печатаются, в боль-
шинстве своём первоначально 
прозвучали на посиделках в 
Лесном хуторке. Те же Нико-
лай Матвиенко, Александр 
Сердюков, Татьяна Шавло, 
Вера Часовских, Мария По-
пова, Алексей Сапрыкин, Вера 
Жерегеля с удовольствием 
читали и читают свои новые 
стихи коллегам по литератур-
ному цеху.

Как-то известный поэт, 
представляющий Петропав-
ловский район, Александр 
Нестругин отметил: «То, что 
делают бутурлиновцы-супруги 
Литвиновы, иначе чем подвиж-
ничеством не назовёшь. Они и 
есть тот магнит, который и 
притягивает к себе настоящие 
таланты».

Но Литвиновы не только 
притягивают таланты, они ещё 
и открывают их. Так было, на-
пример, с Андреем Зинченко. 
Сейчас парень ушёл служить в 
армию. Но служба – службой, 
а стихам не прикажешь - они 
рождаются и в солдатской 
казарме. И потому идут в 
Лесной хутор письма с такими 
строчками:
Ковать стихи

тяжёлой правдой слова,
Когда так хочется забыться 

и уснуть,
Ковать, когда душа сказать 

готова, -
Такой я у поэта вижу путь.
И если, на костёр молвы 

вступая,
Не ропщет, как другие, 

иногда,
То значит, у него судьба иная – 
Пылать сильнее, чем в ночи 

звезда!
Не удержался и спросил:
- А почему вы бросили на-

сиженный Воронеж? Зачем 
вам это всё?

- Так это же наша малая ро-
дина! – ответили Литвиновы 
чуть ли не хором. - Когда-то 
росли здесь и учились бок о 
бок. Дети у нас уже взрослые. 
Вот и решили мы вернуться 
туда, откуда родом. А родом 
все мы, как известно, из дет-
ства. А что может быть пре-
красней его?

Хуторок возле леса стоит
Земляки | Пятнадцать лет назад они оставили городской комфорт, чтобы 
основательно заняться творчеством

Александра РЯБИНИНА

В 2010 году на железных 
дорогах страны было зареги-
стрировано почти 2 тысячи 
таких случаев, связанных с 
наложением на рельсы посто-
ронних предметов, разобору-
дованием железнодорожных 
путей и хищением различного 
оборудования.

Злоумышленники, ворую-
щие элементы верхнего строе-
ния пути, детали и механизмы 
подвижного состава, линий 
электропередач и контакт-
ных сетей для сдачи в пункты 
металлолома, совершают, по 
сути, диверсионные действия. 
Поскольку даже самая незна-
чительная, на первый взгляд, 
техническая неисправность 
такого сложнейшего меха-
низма, как железнодорожный 
транспорт, представляет угрозу 
безопасности движения поез-
дов и может иметь последствия, 
катастрофичные для жизни и 
здоровья пассажиров. 

10 августа 2010г. вступил в 
силу Федеральный закон РФ 
«О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи 
с обеспечением транспорт-
ной безопасности», который 
ужесточает ответственность 
за действия, связанные с не-
законным вмешательством в 
деятельность транспортного 
комплекса. Поэтому тем, кто 
попадает на скамью подсуди-
мых за, казалось бы, мелкое 
воровство, совершенное на 
объектах железнодорожного 
транспорта, не стоит ждать 
снисхождения. 

Например, только за попыт-
ку похитить с одного из объек-
тов Юго-Восточной железной 
дороги лом меди на сумму 
около полутора тысяч рублей 
безработный В. Кравчен ко был 
приговорен в текущем году 
мировым судьей Лискинского 
района Воронежской области 
к 100 часам обязательных ра-
бот. 

Ряд лиц, осужденных в 2011 
году за хищение железнодо-
рожного имущества, получили 
реальные сроки лишения сво-
боды. Так, в мае 2011 г. всту пил 
в силу приговор мирово го су-
дьи Аннинского района Воро-
нежской области, вынесенный 
не работающему Н.До рофееву. 
Он был  признан виновным в 
совершении хищения 19 ак-
кумуляторов из батарейного 
шкафа на стан ции Анна. За это 
воровство Дорофеев проведёт 
три года в исправительной ко-
лонии строгого режима. Кроме 
того, в пользу ОАО «РЖД» 

взыскан материальный ущерб 
- не многим более 39 тысяч руб-
лей - и возвращены изъятые у 
похитителя 12 оставшихся ак-
кумуляторов. 

В июне в судах было рас-
смотрено сразу несколько дел, 
связанных с хищениями на 
объектах Юго-Восточной же-
лезной дороги. 

П р и г о в о р о м  м и р о в о -
го судьи Задонского района 
Липец кой области виновным 
в со вершении преступления 
при знан А. Рыбин, который 
похитил из полувагона на стан-
ции Елец око ло 500 килограм-
мов стально го лома на сумму 
более пяти тысяч рублей. Ему 
назначено наказание в виде 
лишения свободы сроком на 
шесть месяцев.

Мировым судьей Советс-
кого района города Воронежа 
к трем с половиной годам ли-
шения свободы приговорен 
М.Есаулов за совершение хи-
щений в ноябре 2010-го и ян-
варе 2011-го с территории стан-
ции Подклетное трёх главных 
и одной магистральной части 
воздухораспределителя.

Два года лишения свободы 
– такой был вердикт миро-
вого судьи Нижнедевицкого 
района Воронежской облас ти 
при рассмотрении дела А. Агу-
пова, совершившего кражу 
магистральных частей возду-
хораспределителя со станции 
Курбатово.

Мировой судья Левобереж-
ного района города Воронежа 
вынес в июне сразу два обвини-
тельных приговора, связанных 
с  попыткой хищения железно-
дорожного имущества. К лише-
нию свободы сроком на четыре 
месяца с отбыванием наказа-
ния в колонии строгого режи-
ма осужден А.Белов. Шесть 
месяцев лишения свободы с 
применением ст.73 УК РФ по-
лучил другой любитель чужого 
имущества - С.Киселев, также 
планировавший поживиться за 
счет железной дороги.

Все, кто оказался за решет-
кой, совершив противоправные 
действия на железной дороге, 
получили по заслугам.  Же-
лезнодорожники делают все от 
них зависящее для обеспечения 
безопасности пользователей 
услугами железнодорожного 
транспорта, вводят различные 
меры, ограждающие пассажи-
ров, грузы, подвижной состав 
от любых неожиданностей. Од-
нако трудно свести к нулю саму 
возможность чрезвычайной 
ситуации, пока на железнодо-
рожных объектах промышляют 
такие вот люди с атрофирован-
ной совестью.

Когда кража 
сродни диверсии
Криминал
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Как сообщила пресс-служба ОАО «Павловскгранит», 7 июля 
Арбитражный суд Воронежской области вынес определение о 
признании незаконными действий ЗАО «Регистраторское обще-
ство «СТАТУС» по списанию пакета акций в объеме 36,3 процента  
одного из основных акционеров ОАО «Павловскгранит» ООО 
«Витэра» и переводе их на счет дочерней компании Сбербанка 
России ООО «Сбербанк Капитал». Таким образом, данное судеб-
ное решение в очередной раз доказало, что ставить точку в одном 
из самых громких конфликтов последних лет – между Сбербан-
ком РФ и крупным хозяйствующим субъектом Воронежской 
области, нерудным предприятием ООО «Павловскгранит» - все 
еще рано. 

Определением от 7 июля Арбитражный суд Воронежской обла-
сти наложил арест на пакет акций, ранее принадлежавший  ООО 
«Витэра», а регистрационному обществу «СТАТУС» запрещено 
совершать любые регистрационные действия, связанные с про-
ведением операций по лицевым счетам любых лиц в отношении 
акций ОАО «Павловскгранит», ранее принадлежавших ООО 
«Витэра». Согласно данному определению владельцы данных 
акций в том числе лишены права голоса на общем собрании ак-
ционеров ОАО «Павловскгранит».

Напомним, что 22 июня в ОАО «Павловскгранит» - ведущее 
предприятие Группы компаний «Павловский гранит», основным 
владельцем которой является депутат Воронежской областной 
думы Сергей Пойманов, пришло уведомление от реестродержа-
теля ЗАО «Регистраторское общество «СТАТУС» о списании 
36,3 процента акций предприятия со счета ООО «Витэра» на 
счет ООО «Сбербанк Капитал». За день до этого Арбитражный 
суд Москвы принял к производству иск ООО «Витэра» о пресе-
чении действий «Сбербанк Капитала» по обращению взыскания 
на предмет залога.

«Придать общественное звучание конфликту между Сбер-
банком и Группой компаний «Павловский гранит» руководство 
предприятия вынудила его социальная составляющая, - говорится 
в пресс-релизе.  Как говорится в сообщении пресс-службы пред-
приятия, смена собственника на ОАО «Павловскгранит» «при-
ведет к дестабилизации положения как на самом предприятии, 
так и в целом в регионе». В пресс-релизе подчеркивается, что 
до 2009 года ОАО «Павловскгранит»  входило в число наиболее 
развивающихся и социально ориентированных предприятий 
Воронежской области.

«Павловскгранит» 
сохранил акции
Экономика

Незаконное вмешательство в деятельность железно-
дорожного транспорта – непреходящая беда совре-
менной России.

Воронежский арбитражный суд признал незаконным 
списание акций «Павловскгранита».
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ВЕСТИВЕСТИ

Великий поэт и его друзья 
Городская библиотека искусств имени А.С.Пушкина посвя-

тила грядущему юбилею Воронежа выставку «Пушкин и воро-
нежский край». Её основу составили портреты современников 
великого поэта – его друзей и знакомых, чьи имена связаны с 
нашим краем. Среди них – побывавший на военной службе в 
Острогожском уезде поэт-декабрист Кондратий Рылеев, поэт-
романтик, философ Дмитрий Веневитинов. Иные портреты 
многие читатели увидят впервые. 

Один из разделов выставки представляет местных художни-
ков, обратившихся к пушкинской теме. Читатели могут увидеть 
репродукции полотен Вячеслава Знаткова, Григория Гончарова, 
Александра Курзанова, графику Александра Пенкина. Здесь же 
демонстрируются интересные газетные публикации, рассказы-
вающие о появлении памятника поэту в нашем городе и пода-
ренного семьей московского скульптора Рины Бадовой бюста, 
который украшает теперь фойе библиотеки. 

Явки, пароли, агенты 
Постоянный автор «Коммуны», член Союза журналистов 

России, почётный сотрудник органов госбезопасности Анато-
лий Никифоров выпустил новую, уже девятую книгу. Сборник 
«Последняя явка агента Марты», подготовленный издательско-
полиграфическим центром Воронежского государственного 
университета, включает одноименную детективную повесть, 
а также ряд очерков и рассказов. «В книге рассказывается о 
борьбе военных контрразведчиков Группы советских войск в 
Германии со шпионской деятельностью западногерманской 
разведки», - сообщается в аннотации. 

Библиотека народной культуры 
Занятия «Теория + этнологическая практика» для студентов-

второкурсников факультета философии и психологии (кафедра 
культурологии) ВГУ прошли в стенах воронежской библиотеки-
музея имени П.Д.Пономарёва. Встреча была организована в 
рамках программы «Народная культура – Традиции – Здоровый 
образ жизни». Занятия проводили сотрудники библиотеки-музея 
и руководитель практики - кандидат философских наук Виктор 
Коровин. Для практикантов была организована экскурсия «Вещь 
– Стиль – Эпоха». Гости увидели экспонаты XIX – XX веков: 
воронежские костюмы, игрушки, вышивку, изделия из керами-
ки, стекла, дерева, бисера, предметы, отражающие особенности 
народного быта прошлых веков. 

Полученные знания пригодятся студентам для ведения про-
фессионального диалога с народными исполнителями и масте-
рами, а также для организации работы по сбору и сохранению 
традиционной культуры. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Зинаида и Виталий Литвиновы.

Борис ОРЛОВ

Большинство жителей об-
ластного центра (57 процентов 
респондентов) посчитали, что 
уровень преступности в на-
шем регионе примерно такой 
же, как и в среднем по России. 
Мнения остальных горожан 
разделились поровну: 17 про-
центов опрошенных полагают, 
что в Воронеже уровень пре-
ступности выше, чем в других 
городах, и ровно столько же 
склонны думать, что в центре 
Черноземья более благопри-
ятная обстановка, чем в других 
областных городах. 

Такие данные получены в 
результате специального ис-
следования, проведённого в 
нашем городе институтом об-
щественного мнения «Квали-
тас». Социологи опросили 643 
человека в возрасте от 18 лет 
и старше, мужчин и женщин, 
разного образования и рода 
занятий. Следует заметить, что 
наиболее оптимистично на-

строены граждане с хорошим 
материальным положением – 
30 процентов из них считают, 
что криминала в Воронеже 
меньше, чем в других горо-
дах. Быть может, присутствие 
охранников, закрытые терри-
тории офисов и жилых коттед-
жей внушают им такую уверен-
ность. Каждый пятый из тех, у 
кого материальное положение 
удовлетворительное, считают, 
что преступность у нас выше, 
чем в среднем в России. 

Что касается в целом Рос-
сии, то её жители чаще пред-
почитают думать о том, что 
уровень преступности там, 
где они живут, такой же, как 
и в целом по стране или даже 
ниже. И, правда, так думать 
гораздо приятнее, чем считать, 
что ты живешь в эпицентре 
криминальной обстановки. 
Хотя именно такой пессимизм 
высказали 14 процентов росси-
ян, заявив, что в последние годы 
преступность в их городах и 
селах вовсе не пошла на спад. 

В Воронеже жить опасно?
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Праздник
на стадионе «Урожай»
С места события | Более 500 спортсменов приняли участие  
в Дне здоровья

Калачеевцы под звуки 
духового оркестра маршем 
прошли от центральной пло-
щади районного центра к 
стадиону «Урожай».  

На торжественной цере-
монии открытия глава ад-
министрации Калачеевского 
района Николай Котолевский 
напомнил о том, что новый 
стадион введён в эксплуата-
цию для всех желающих за-
ниматься спортом и прежде 
всего для детей и молодёжи. 
Вполне возможно, что из 
сегодняшних школьников вы-
растут будущие олимпийские 
чемпионы. Калачеевский край 
славен своими спортивными 
традициями. Здесь выросли 
те, кто отстаивал и отстаивает 
честь Российской Федерации 
на крупнейших соревновани-
ях страны и мира. Многие из 
них, завершив выступления, 
воспитывают достойную сме-

ну, создают спортивные сек-
ции на территории родного 
района. 

Присутствовавший на 
мероприятии руководитель 
спортивного проекта област-
ной общественной организа-
ции «Наше общее дело» Юрий 
Шохин поздравил калачеев-
цев с праздником и отметил 
достижения спортсменов, 
которые в разные годы доби-
вались и добиваются высоких 
результатов, а на тренерской 
работе целенаправленно вос-
питывают достойную смену. 
Им были вручены благодар-
ственные письма, грамоты и 
подарки. 

В этот день прошли сорев-
нования по пулевой стрельбе, 
настольному теннису, гире-
вому спорту, армрестлингу, 
прыжкам со скакалкой, волей-
болу, перетягиванию каната. 
Были проведены и легкоат-
летические эстафеты, органи-
зованы шахматные турниры. 

Во всех состязаниях приняли 
участие более 500 спортсменов 
из 16 сельских и городского 
поселения. По результатам со-
ревнований в общекомандном 
зачёте первое место завоевали 
представители Калача, второе 
– Пригородного сельского по-
селения, третье – Манинского 
сельского поселения. 

Нынешний праздник физ-
культуры и спорта стал ярким, 
запоминающимся событием в 
жизни калачеевцев. Завершил 
его товарищеский матч по фут-
болу между командами ФК 
«Калач» и ФК «Локомотив» 
Лискинского района. Луч-
шим игроком матча признан 
вратарь ФК «Калач» Евгений 
Товстолуцкий, неоднократно 
спасавший свои ворота. Приз 
зрительских симпатий полу-
чил защитник ФК «Калач» Ро-
ман Шмигирилов. Он, а также 
начальник ФК «Локомотив» 
Юрий Рыбников награждены 
ценными подарками от главы 
администрации Калачеевско-
го муниципального района 
Николая Котолевского, главы 
администрации городского 
поселения Калач Татьяны 
Мирошниковой и депутата 
облдумы от партии «Единая 
Россия» Евгения Китаева.

Калачеевский праздник спорта был посвящён 100-
летию олимпийского движения России. Этот юбилей 
– прекрасный повод вспомнить о богатой и славной 
истории спортивного движения, о замечательных, 
увлеченных своим делом людях, чьим трудом и та-
лантом закладывались традиции олимпизма в нашей 
стране.

марина Калинина

Самая культурная игра

Сопредседателем про-
граммы является известный 
в регионе человек, учёный-
садовод, депутат областной 
думы Николай Гапоненко. Сам 
он из Острогожского района. 
Много лет Николай Иванович 
руководил здесь в качестве 
генерального директора ЗАО 
«Острогожсксадпитомник» 
садоводческим  предприятием, 
получившим славу по всей 
России, а ныне возглавляет со-
вет директоров предприятии. 
Влюблённый с детских лет в 
Его величество Сад, он соз-
дал замечательный праздник  
всероссийского уровня «Цве-
тущая яблоня», традиционно 
по весне проходящий на остро-
гожской земле и собирающий 
тысячи и тысячи  человек.

В само название програм-
мы заложена её знаковость, 
её появление обусловлено 
востребованностью временем. 
Сейчас в обществе растет 
осмысление того, что бег за 
обогащением привёл к оску-
дению разумности, утрачива-
нию нравственных ценностей, 
объединяющих поколения.

Настала пора к проблемам 
культуры относиться с пони-
манием и уважением. Одно 
из последних соревнований в 

рамках программы -  5 Между-
народных конкурсов по реше-
нию шахматных композиций 
в честь 425-летия Воронежа, 
старт которых был объявлен 
на страницах «Коммуны»  
4 мая. Столько хороших, до-
брых и светлых писем в связи 
с этим было получено!

Ветеран книгоиздательско-
го дела, художник и большой 
поклонник шахмат Георгий 
Попов к каждому ответу зада-
чи  приложил профессиональ-
ные рисунки. Не был забыт  им 
и юбилей города. 

Приятно получить письма 
из-за рубежа с поздравления-
ми нашему городу. 

Давайте же посмотрим, 
каковы ответы и кто стал по-
бедителем.

М.-к. №1. (?), 2010г. Мат 
в два хода. Решение: 1. Сс1! 
Цугцванг. 

М.-к.  №2. П.Муссори, 
1929г. Мат в два хода. Реше-
ние: 1. Фd7! С угр. 2. Фа7Х. 

М.-к. №3. В.Руденко, 1963г. 
Мат в два хода. Ложный след: 
1. Лf3? но К:с4! Решение: 1. 
Лd3! С угр. 2. Фd4Х. 

М.-к. №4. Л.Куббель, 1935г. 
Мат в два хода. Ложный след: 
1. Kе1? Но Кf5! Решение: 1. 
Ке5! С угр. 2. Фg3Х.

М.-к. №5. Г.Ляпушути, 
1965г. Мат в шесть ходов. Ре-
шение: 1. Кd2+! Кр:d4 2. Кf3+ 
Кре4 3. Сd5+! Кр:d5 4. Ф:с6+! 
Кр:с6 5. е4 К~ 6. Кd~Х.

В результате проведённых 
жеребьёвок среди тех, кто 
прислал правильные ответы, и 
решением судейской коллегии 
победителями стали: в первом 
мини-конкурсе – Николай 
Демченко (Воронеж) и Вла-
димир Гололобов (Украина, 
Керчь), во втором – Анатолий 
Земцов (Терновский район) и 
Георгий Попов (Воронеж), в 
третьем – Анатолий Корото-
ножкин и Александр Галкин 
(оба - Воронеж), в четвёртом 
– Виктор Говердовский (Ниж-
недевицкий район) и Евгений 
Пилькин (Борисоглебск), в 
пятом – Лев Козловский (Во-
ронеж) и Владимир Нефёдов 
(Новоусманский район). Всё 
они награждены дипломами 
и призами.

Нам хотелось бы побла-
годарить Василия Гурина 
(Богучарский район), Вла-
димира Жердева, Юрия Но-
викова, Елену Хостник, Бо-
риса Чистякова (Воронеж), 
Петра Пидлисного (Санкт-
Петербург), Любовь и Ивана 
Ракитиных (Лискинский 
район), Александра Нико-
личева (Нижегородская об-
ласть), Николая Сидорова 
(Семилукский район), Фё-
дора Фокина (Мичуринск, 
Тамбовская область.), Якова 
Недосекина, Егора Ледов-
ских и Артёма Илларионова 
(Борисоглебск), Валерия 
Капустина (Бобров), Алексея 
Кононенко (Калачеевский 
район), Владимира Шматова 
(Нижнедевицкий район), 
Михаила Шевцова (Камен-
ский район) и многих других 
за участие в конкурсах.

В ближайшее время комис-
сиями по пропаганде, компо-
зиции и сельским шахматам 
РОО «Шахматная федерация 
области» планируется ряд 
массовых соревнований как в 
Воронеже, так и на селе.

Юрий СелЯВКин,
почётный президент РОО 
«Шахматная федерация 
Воронежской области»

Три с небольшим года в регионе работает обществен-
ная программа «Культура общества – основа нрав-
ственной политики государства». За столь короткий  
срок она вобрала в себя немалое число проводимых 
мероприятий. Здесь встречи воронежцев и селян с 
писателями, поэтами, учёными, олимпийцами, обще-
ственными деятелями. Организация праздника спор-
та с участием фехтовальщиков  и гимнастов. Большое 
число шахматных соревнований.

Шахматы

Конкурсный управляющий ЗАО «ВторСтальМет» (394028, г.Воронеж, ул.Землячки, 29, ОГРН 1043600057797, ИНН 3661029357) уведомляет, что торги по продаже имуще-
ственных прав ЗАО «ВторСтальМет», лот № 2, назначенные на 05.07.2011 г., признаны несостоявшимися в связи с отсутствием заявок. 

Организатор торгов ооо «аукционЭксперт» (адрес: г. Курск, ул. Радищева, 117а, оф. 34, ИНН 4632110414, эл. почта: arbitr.46@mail.ru), действующий по поручению 
конкурсного управляющего ЗАО «ВторСтальМет», проводит открытые торги по продаже имущественных прав ЗАО «ВторСтальМет» в электронной форме в системе – Межре-
гиональная электронная торговая система (ООО «МЭТС») (www.m-ets.ru). Форма торгов: продажа путем публичного предложения, форма подачи предложения о цене: открытая. 
Продаваемое имущество лот №2:

наименование дебитора размер требования, 
руб. с ндС

Стоимость права требования, 
руб. без ндС

ЗАО «СеверВтормет» 150044, г.Ярославль, ул.Базовая, д.3 7 530 957,17 195 387,23

ЗАО “СеверВтормет” 150044, г.Ярославль, ул.Базовая, д.3 9 341 429,00 242 359,09
ЗАО “ВторметБалтика”, 185005, Республика Карелия, г.Петрозаводск, ул.Онежской флотилии, д.29а 1 410 000,00 36 581,81
ЗАО ВАЗ, 394033, г.Воронеж, ул.Землячки, д.1 9 240,61 0,00
Дебиторская задолженность физических лиц по подотчетным денежным средствам ЗАО «ВторСтальМет»  
(20 должников) 1 708 083,58 9 125,93

Дебиторская задолженность физических лиц по возмещению материального ущерба организации ЗАО 
«ВторСтальМет» (77 должников) 32 345 110,14 228 883,74

ООО “МОСКВА-ВТОРМЕТ”, 390043, г.Рязань, пр-д Шабулина, д.17 13 389 015,50 4 711 122,46
Итого 65 733 836,00 5 423 460,26

Заявки принимаются с даты опубликования сообще-
ния о торгах в газете «КоммерсантЪ». Начальная цена 
продажи устанавливается в размере 5423460,26 руб. 
без учета НДС 18%. Величина снижения начальной цены 
устанавливается в размере 602606,70 руб. без учета 
НДС. Срок, по истечении которого последовательно 
снижается начальная цена, составляет 10 календарных 
дней. При отсутствии в течение 10 дней с даты опубли-
кования настоящего информационного сообщения заявки 
на участие в торгах, содержащей предложение о цене 
имущества должника, которая не ниже установленной 
начальной цены, цена продажи имущества снижается 
на величину снижения. По истечении следующих 10 
дней, при отсутствии заявки, содержащей предложение 
о цене, которая не ниже установленной цены продажи, 

цена продажи снова снижается на величину снижения. 
Срок продажи имущества посредством публичного пред-
ложения, в течение которого начальная цена снижается 
по истечении каждых 10 дней на указанную величину 
снижения, устанавливается на срок снижения цены про-
дажи до 1807820,06 руб. без учета НДС.

Для участия в торгах Претендент регистрируется на 
ЭТП, представляет заявку на участие в торгах, вносит 
задаток на счет Организатора торгов: получатель ООО 
«АукционЭксперт», ИНН 4632110414, КПП 463201001, р/с 
40702810000060002222 в Курском филиале АБ «Россия» 
г.Курск, к/с 30101810700000000743, БИК 043807743. 
Заявки принимаются по адресу ЭТП: www.m-ets.ru. 
Организатор торгов заключает с заявителями договор о 
задатке. Размер задатка составляет 20 % от начальной 

цены продажи имущества должника, установленной для 
определенного периода проведения торгов.

Порядок подачи заявок, определения участников 
торгов, выявления побудителя устанавливаются в со-
ответствии со ст.110, 139 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)». Ознакомление с Положением о порядке, 
о сроках и об условиях продажи имущества Продавца и 
иной документацией, проектом договора купли-продажи, 
прием заявок на участие в торгах, заключение договоров 
о задатке осуществляются по адресу: www.m-ets.ru или 
г.Курск, ул. Радищева, 117а, оф. 4.

Конкурсный управляющий 
зао «ВторСтальмет» 

науменко П.П.

Внимание: торги!

Продаю 
автомобиль 

КИА-КАРНИВАЛ 
2004 г.вып., 

пробег 71 тыс. км, 7-мест., 
цвет – серебристый металлик, 

отличное состояние, 
цена – 550 тыс.руб. 

Тел. (473) 292 46 48.
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По горизонтали: 1. Какой цветок символизирует самовлю-
бленность? 7. Защитник справедливости в черной маске. 10. 
Какую траву и слепой знает? 11. Комплектующая совочка для 
строительных работ в пределах песочницы. 12. «Блоха» среди 
гоночных автомобилей. 13. Деревенский вездеход. 14. Скоростной 
бег, «задаваемый» с испуга. 18. Человек нехилого телосложения. 
19. Прибавка к жалованью и палка для ослов. 20. Комната, в 
которой можно повесить топор. 21. Ее лучше проглотить, чем 
из-за нее воду возить. 24. Самая надежная опора для потерявшего 
плавучесть. 27. Исполнительница ведущих партий в балете. 28. 
Создатель духов. 29. По усам текло, а туда не попало. 31. «Лысый» 
ковер. 35. Джонс, собиравшийся в «последний крестовый поход». 
36. Что такое посошок? 37. Работа экскаватора. 38. Девчонка-
подросток, играющая в мужской компании. 42. Сорт мороженого, 
означающий человека, который любит кушать всякие десерты. 
43. И ампир, и рококо. 44. Что бывает сквозным на войне? 45. 
Гнойные струпья на коже. 46. Средство передвижения Тарзана 
по воздуху. 47. Глупость, причуда.

По вертикали: 1. Тент по функции. 2. Устройство, занятое 
поиском мишени для ПВО. 3. «Борец» с одноруким бандитом. 4. 
«Отправь дурака за ... - он клейкую ленту и принесет» (шотланд-
ская шутка). 5. Французы считали, что он длится сорок дней. 
6. «Windows» - это операционная ... 7. В средние века получила 
широкое распространение рыцарская геральдика, т.к. опущенное 
... не позволяло опознать рыцаря. 8. Корона, скипетр, держава - 
общее слово. 9. Фильтрация как она есть. 15. Бедный квартал на 
задворках мегаполиса (разг.). 16. Произведение любого положи-
тельного целого числа на число ему обратное. 17. Тест на знание 
собственной биографии. 22. Что воспаляется при перитоните? 
23. То, что ученик прячет от родителей, девушка - от жениха, а 
писатель - от издателя. 24. То, что не следует путать с яичницей. 
25. Товар скопом для реализации в розницу. 26. Материал, из 
которого сделан Медный всадник. 30. Тот, кто даже на кладбище 
вместо крестов видит плюсы. 31. По примете, он свидетельствует 
о том, что повар, готовивший блюдо, влюблен. 32. Пилот в юбке. 
33. Сапожная мера трезвости. 34. «Неспортивное» соревнование. 
38. Гвоздь программы военных праздников. 39. Перекресток диа-
метров. 40. Бархан как продукт работы ветра. 41. Жертва зависти 
библейского Каина.

Ответы на кроссворд (16 июля)
По горизонтали: 5. Описка. 6. Бревно. 10. Барометр. 11. Депо-

нент. 12. Дойка. 13. Лесостепь. 16. Жатва. 19. Оплот. 20. Аграф. 21. 
Банда. 24. Наган. 25. Сваха. 26. Производная. 27. Аргон. 29. Стать. 
30. Скудо. 36. Кочка. 37. Террариум. 38. Скунс. 41. Кокошник. 42. 
Аэродром. 43. Осадка. 44. Парнас. 

Вертикаль: 1. Гироскоп. 2. Актёр. 3. Тропа. 4. Авангард. 5. 
Оратор. 7. Основа. 8. Ариец. 9. Адепт. 14. Организатор. 15. Транс-
портир. 17. Корнеплод. 18. Каламянка. 22. Игрок. 23. Панно. 
28. Ректорат. 31. Декадент. 32. Молоко. 33. Ветка. 34. Хурал. 35. 
Анчоус. 39. Оникс. 40. Арбат.

ответы на судоку (7 июля)

 8 5 9 1 3 7 2 6 4

 1 2 7 6 4 8 9 5 3

 3 4 6 5 9 2 1 8 7

 2 9 3 8 1 4 5 7 6

 6 8 4 2 7 5 3 9 1

 7 1 5 9 6 3 4 2 8

 4 6 2 3 8 9 7 1 5

 5 3 1 7 2 6 8 4 9

 9 7 8 4 5 1 6 3 2

Судоку 9х9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они  

не повторялись ни в горизонтальных и вертикальных строках, ни в квадратах 3х3. 
Клетки с одинаковыми цифрами не должны касаться даже углами.

Составил Виктор МаРей.
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 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов Коминтерновского р-на  

(вход со стороны «Медико-сервис» и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

высококвалифицированные аттестованные 

электросварщики 
на полуавтоматических машинах для сварки деталей 

трубопроводов с последующим рентгеновским контролем.
оплата – 3 тысячи рублей в день 

при условии выполнения норм и отсутствия брака.
Гарантировано бесплатное проживание. Оп

ла
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 у
ка
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обращаться в отдел кадров по адресу: г.лиски, ул.Монтажников, 1, 
тел.: 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07

«Зао «лискимонтажконструкция» (г.лиски) требуются

ПРОИСШЕСТВИЕ

Следователи нашли мо-
торную лодку, под винтами 
которой погибла тридца-
тишестилетняя Оксана Н. 
На протяжении трёх суток 
оперативники вместе с со-
трудниками МЧС искали 
катер. За это время было 
опрошено несколько десят-
ков человек. 

Как рассказал старший 
помощник руководителя 
Следственного управления 
СКР по Воронежской обла-
сти Сергей Глазьев, Оксана 
Н. погибла под винтами 
моторной лодки «Крым», 
на которой в день гибели 
отдыхала с мужчиной и 
двумя женщинами. В ходе 
следствия выяснилось, что 
катер натолкнулся на корягу 
и от резкого удара мужчина 
и одна из его спутниц упали 
в воду под винты лодки. Ког-
да двигатель лодки удалось 
заглушить, обнаружилось, 
что женщина уже мертва. 
Чтобы избежать ответствен-
ности компания придумала 
историю, будто на них в 
воде наскочил катер. Но на 
допросе одна из женщин 
не выдержала и рассказала 
настоящую версию случив-
шегося.

Вячеслав ТКачёВ.

а катер  
и не пропадал…
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